

**ARMUT
BEDROHT
ALLE**

**AKTIONSWOCHE
2025**

**EIN STARKES MITEINANDER
FÜR SOZIALE GERECHTIGKEIT - FÜR DEMOKRATISCHE WERTE!
AKTIONSWOCHE VOM 10. - 18. OKTOBER 2025**

EIN STARKES MITEINANDER: FÜR SOZIALE GERECHTIGKEIT – FÜR DEMOKRATISCHE WERTE!

Die 21. Aktionswoche „Armut bedroht alle!“ vom 10. – 18. Oktober 2025 steht im Zeichen des gesellschaftlichen Zusammenhalts – für soziale Gerechtigkeit, demokratische Teilhabe und ein respektvolles Miteinander. Dieses Miteinander kann nicht Widersprüche und unterschiedliche Interessen auflösen. Ein gutes Zusammenleben gelingt, wenn wir miteinander reden, Unterschiede aushalten – und wir dafür sorgen, dass niemand vergessen oder abgehängt wird. Wenn die soziale Kluft wächst, braucht es Haltung und Taten, die zeigen: Jeder Mensch verdient ein Leben in Würde. Niemand darf außen vor bleiben, wenn es um eine gemeinsame und sozial gerechte Zukunft geht. Wo Menschen gehört, ernst genommen und beteiligt werden, wächst Vertrauen – und der Zusammenhalt, den wir als demokratische und solidarische Gesellschaft brauchen.

Armutsbekämpfung Bekämpfung Exklusion

Die Weiterentwicklung der Armutsbekämpfung und eine verbindliche Stärkung der Armutsberichte müssen als klare Ziele im Koalitionsvertrag 2026 verankert werden. Das Thema geht uns alle an – nur so lassen sich in Baden-Württemberg Armut wirksam reduzieren und soziale Ausgrenzung verhindern.

Sicherung des Rechts auf Gesundheit

Menschen in Armut sterben deutlich früher. Deshalb braucht Baden-Württemberg eine flächendeckende Gesundheitsstrategie, die Prävention und medizinische Versorgung für alle sicherstellt. Gesundheit ist kein Privileg, sondern ein Recht – unabhängig von Einkommen oder Herkunft.

Bildung für alle

Bildung ist der Schlüssel zur Teilhabe. In Baden-Württemberg müssen wir die Förderung von Menschen in prekären Lebenslagen deutlich verbessern und den Zugang zu Bildung und Ausbildung für alle aktiv sichern. Dieses Ziel braucht eine deutlich entschlosseneren Umsetzung.

Wohnen – ein Grundrecht

Wohnen ist die Basis für ein selbstbestimmtes Leben. In Baden-Württemberg fehlt ausreichend sozialer und bezahlbarer Wohnraum – vor allem für die einkommenschwachen Menschen, die es am dringendsten brauchen. Viele sind von Wohnungsnot und Verdrängung betroffen. Wohnen muss bezahlbar, sicher und für alle zugänglich sein – niemand sollte auf der Straße oder dauerhaft in Notunterbringung leben müssen.

Zentrale/dezentrale Veranstaltungen der Aktionswoche 2025

10. Oktober 2025

11 Uhr, Stuttgart
Landespressekonferenz,
Landtag-Rückseite UG

11. Oktober 2025

10 Uhr, Bad Wurzach
Symposium zum 50. Todestag des Künstlers,
Lyriker und Vagabunden
Sepp Mahler (1901 – 1975)

13. Oktober 2025

15 Uhr, Offenburg,
Menschenrechtsbüro
Sepp Mahler und die Bruderschaft der Vagabunden!
Sein Erbe und seine Vision! – Überlegungen zum 100. Geburtstag des Vagabundenkongresses im Jahr 2029.

14. Oktober 2025

11 Uhr, Stuttgart, Diakoniefarramt, Christophstr. 35
Jendrik Scholz, Arbeitsmarkt BaWü, Situation und Perspektiven
14 Uhr, Freiburg,
Alois-Eckert-Str. 6
Fachtag „Armut“ veranstaltet von den vier kirchlichen Wohlfahrtsverbänden in Baden-Württemberg

15. Oktober 2025

15 Uhr, Offenburg,
Franz-Ludwig-Mersy-Str. 3
Tag der Basis:
Kooperationen in BaWü
von Basisgruppen und Akteuren #von unten!??

16. Oktober 2025

11 Uhr, Stuttgart, Diakoniefarramt, Christophstr. 35
Treffen der Menschenrechtsbüros Mulhouse/
Frankreich und der Landesarmutskonferenz BW
17 Uhr, St. Leonhard, Stuttgart
Literaturlesung: Klaus Vater, Bonn aus „Kleine Furcht“ und Verleihung des Gregor-Gog-Literaturpreises

17. Oktober 2025

10:30 Uhr, Landtag Baden-Württemberg
Landespolitisches Gespräch im Plenarsaal mit dem Sozialausschuss des Landtages Baden-Württemberg

Weitere Informationen unter
www.armut-bedroht-alle.de